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12 Rafale, 20 F-35 et
4 Typhoon composent 
la force bleue.
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Lieutenant-colonel Mickaël
adjoint du directeur de l’exercice

1. Quel est le rôle de l’adjoint DIREX dans l’exercice Atlantic 
Trident 21 ?
L’adjoint DIREX suit l’exercice de bout en bout, de sa genèse à sa conduite. Il 
s’assure que les moyens nécessaires sont mis à la disposition de chacun afin 
d’atteindre les objectifs de l’exercice et mener un entraînement de qualité 
en toute sécurité. La planification doit donc constituer une base solide. Elle 
est soutenue par une équipe de spécialistes des systèmes d’information et 
de communication, de logisticiens et d’un référent Covid-19, entre autres.

3. Pour l’armée de l’Air et de l’Espace, qu’est-ce que « jouer à 
domicile » signifie pour cette édition ?
Accueillir l’édition 2021 d’Atlantic Trident est l’occasion de prouver que 
notre savoir-faire s’aligne sur la technologie de pointe des avions de 
dernière génération que nous accueillons. L’expertise des spécialistes de 
l’armée de l’Air et de l’Espace, dans tous les domaines concourant à cet 
évènement majeur, sera une nouvelle fois mobilisée aux côtés des flottes 
américaines et britanniques.

2. Quels sont les enjeux principaux de l’exercice ?
Renforcer l’interopérabilité entre les avions de chasse les plus modernes 
existants au monde. Savoir combattre ensemble, c’est améliorer la 
réactivité de nos opérations communes, partager nos connaissances 
tactiques et techniques, pour asseoir nos puissances aériennes 
respectives. Ce rendez-vous majeur permet de démontrer que l’armée 
de l’Air et de l’Espace, la Royal Air Force britannique et l’United States Air 
Force sont au rendez-vous des opérations d’aujourd’hui et de demain.

3 QUESTIONS À : TEMPS FORT

« Enjoy, have fun and fly safe ! » Le général Bertrand Jardin, commandant 
la brigade aérienne de l’aviation de chasse (BAAC), préside la cérémonie 
d’ouverture de l’exercice Atlantic Trident 2021 sur la base aérienne 118 de 
Mont-de-Marsan. 

Première journée rythmée par des vols de familiarisation pour les Aviateurs 
français et leurs alliés américains et britanniques. Au total, cinq vagues se 
sont envolées dans le ciel landais l’après-midi, soit dix Rafale et dix F-35. Les 
participants à l’exercice ont ainsi pu découvrir le terrain de jeu sur lequel ils 
vont évoluer durant deux semaines. 
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AT, tuesday May 18th 2021, Mont-de-Marsan

ATLANTIC 
TTRIDENT
OBSERVER

9:15AM

OF-4 Mickaël
EXDIR deputy 

1. What is the role of an EXDIR deputy?
The EXDIR deputy leads the exercise from its genesis to its management. 
He makes sure the necessary means are provided to everyone in order 
to reach the exercise’s goals and safely lead a quality training. The 
planning has to constitute a solid base. It is supported by a team of 
information and communication systems specialists, logisticians and a 
Covid-19 point of contact, among others.

3. For the french Air and Space Force, what does it mean to 
be «playing at home»?
Welcoming the 2021 edition is an opportunity to prove that our savoir-
faire alignes with the technology of the lastest generations of fighter 
planes we are welcoming. The expertise of the french Air and Space 
Force’s specialists will get into action, shoulder to shoulder with the 
american and british air fleets. 

2. What are the main stakes of the Atlantic Trident 21 exercise?
Strenghtening the interoperability between the most modern fighter 
planes in the world. Knowing how to fight together is improving the 
reactivity of our common operations and sharing our tactical and 
technical knowledge in order to establish our respective air powers. 
This major meeting demonstrates that the french Air and Space Force, 
the british Royal Air Force and the United States Air Force overlook the 
combats of today and tomorrow.

3 QUESTIONS TO :

HIGHLIGHTS

A very rhythmic first day with «fam flights» for the french Airmen and their 
american and british allies. In total, five waves flew away in Mont-de-
Marsan’s sky, that is to say ten Rafale and ten F-35. The players discovered the 
playground in which they are going to evolve for the next two weeks. 
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12 Rafale, 20 F-35 and 
4 Typhoon form the 
blue force.

aircrafts :

«Enjoy, have fun and fly safe!» General Bertrand Jardin, commander of the 
fighter force air brigade, presided over the opening ceremony of the 2021 
Atlantic Trident exercise, in Mont-de-Marsan air force base.
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